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Neste sábado (17), a
partir das 15h, Vale e De-
fesa Civil realizam simu-
lado de emergência de
barragens de mineração
na cidade, com a evacu-
ação esperada de mais de
19 mil moradores e 8.534
animais em zonas de
autossalvamento (ZAS).

Cerca de quatro mil

profissionais, com apoio
de helicópteros, dezenas
de ambulâncias e carros
oficiais e de segurança
pública, centenas de apa-
relhos de comunicação in-
terligados serão empenha-
dos na ação, apontada
como a maior da história
já realizada no Brasil.

Em defesa da igualdade,
projeto ONU Mulheres

é lançado em Itabira
A Prefeitura de Itabira e a ONU Mulheres

assinaram acordo de cooperação, no âmbito da
iniciativa Cidade 50-50: Todas e Todos pela
Igualdade, para ações locais. Página 3

Fim de semana tem
fogueira e shows na Festa
de Agosto em Passabém

Na programação, missas e procissões, queima de
fogueira e shows com Chama Chuva, João Lucas

e Diogo e Gaby Martins - página 4

‘Peguei algo
diferente. Está
sendo um ano

muito difícil para
a Câmara e para

mim’, diz Heraldo
em entrevista

PM vai
intensificar
blitzes para

cobrar
certificado

2019
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Estrutura para receber população no pátio
da igreja do bairro João XXIII

Simulado em Itabira bloqueia vias e
espera atrair 19 mil a pontos de encontro

LUDMAR PEREIRA
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O Hospital Nossa Senhora das Dores
(HNSD) não ficou de fora das comemora-
ções que marcaram a Semana Mundial de
Aleitamento Materno 2019 – de 1º a 7 de
agosto, que, neste ano, teve como tema:
“Capacite os pais e permita a amamenta-
ção agora e no futuro!”. As comemorações
tem como principal objetivo chamar a aten-
ção dos pais sobre a importância do leite
materno, que deve ser o alimento exclusi-
vo nos seis primeiros meses de vida da cri-
ança e usado de forma complementar até
os dois anos de idade.

 Para isso, a equipe do HNSD desenvol-
veu algumas atividades de orientação com
os pais com as gestantes ao longo dos últi-
mos dias dentro do hospital. Além disso,
levou as ações de conscientização à comu-
nidade com a realização de uma blitz edu-
cativa na avenida João Pinheiro, na região
central da cidade.

 De acordo com a enfermeira-obstetra do
HNSD, Eva Aparecida Freitas, os cuidados
com o bebê e o manejo com a amamenta-
ção são temas de grande relevância durante
todo o ano dentro da instituição, mas, por
ser uma semana de conscientização em ní-
vel mundial, o hospital aumentou ainda mais
o diálogo e as instruções dadas aos pais e
também às gestantes.

 “Um bebê amamentado é um bebê mais
saudável, isso sem dúvida. A gente que tra-
balha na área da saúde percebe isso em nos-
sa prática. Nós estamos conscientizando
toda a família a incentivar a mãe a amamen-
tar, pois sabemos que é sobrevida para o
bebê. Por isso realizamos esse trabalho ao
longo da semana, alcançando excelentes re-
sultados”, concluiu Eva Freitas.

HNSD orienta mães,
pais e gestantes

durante a Semana
Mundial de

Aleitamento Materno

Equipe do HNSD desenvolveu
algumas atividades de orientação

com os pais e com as
gestantes ao longo dos últimos

dias dentro do hospital

A elevação de sua inteligência será evidente nesta
fase em que o planeta Júpiter está ajudando-o. To-
davia, deverá evitar atritos e discussões e tudo que
possa, de alguma forma, prejudicá-lo física e men-
talmente.

Muito boa influência para tratar de negócios e as-
suntos pendentes, para melhorar sua capacidade
profissional e para iniciar tratamento de saúde. A
vida amorosa necessita de paz e compreensão e o
lar também.

Período em que fará muitas relações, mas pou-
cas amizades sinceras e leais. Por outro lado, é
bom ir se precavendo, pois você entrará em uma
desfavorável fase do ano. Continue sua luta e
não desanime.

Este será um período benéfico para você começar
ou levar avante negócios e empreendimentos mo-
netários. Os presságios para esta fase são mais pro-
missores para empréstimos, realização de negócios,
compra e venda de objetos e imóveis.

Nada de imprevidência. Poderá estragar suas
possibilidades de ser bem sucedido neste mo-
mento. Quando a lua se encontra em bom aspec-
to como agora para você, deve analisar suas boas
chances profissionais.

Tenha um pouco de cautela com a saúde, principal-
mente com a garganta. Fase delicada para a saúde. Será
preciso cuidar mais do organismo bem como dos inte-
resses da família, do lar e da sua estabilidade.

Período benéfico para cuidar de assuntos financei-
ros e sociais. Colegas de trabalho irão proporcionar
melhores oportunidades. Aguarde boas notícias de
parentes afastados. Tome cuidado com o excesso de
velocidade ao dirigir veículos.

Excelente fase para os novos empreendimentos e
bons lucros na compra e venda de bens móveis e
imóveis. Novas amizades poderão alertá-lo em al-
gum sentido. Sucesso em diversões e na vida ro-
mântica.

Grandes possibilidades de sucesso estão ao seu
redor. Procure ser mais cortês a fim de ganhar di-
nheiro e conquistar simpatias. Possibilidades de
ganho na loteria ou ter sua situação mudada para
melhor a qualquer momento.

Momento em que sua mente estará bastante aler-
ta para obter novas e valiosas informações em re-
lação aos amigos e parentes. Fase boa para pas-
seios e diversões.

Não invente coisas novas neste período. Deixe para
uma época mais propícia. Tome cuidado com aci-
dentes causados por inflamáveis e corrosivos, cuide
de sua saúde e reputação. Neutro no amor.

Amigos ou colegas de trabalho devem auxiliar você
neste período. A influência astral é das melhores para
fazer novas amizades e contatos públicos, pois es-
tará com ânimo para falar e influenciar os outros.

ONU Mulheres
O projeto ONU Mulhres, que terá aporte de apro-

ximadamente R$ 700 mil da Prefeitura de Itabira,
começa a ser executado com o lançamento da plata-
forma Cidade 50-50, Todas e Todos pela Igualdade.

A proposta é criar iniciativas e conexões
para promover a igualdade de gênero e a valo-
rização da mulher.

A iniciativa garante ser eclética, voltada a
mulheres e homens, sociedade civil, governos,
empresas, escolas, universidades, entre outros.

O lançamento da plataforma foi na manhã
desta quinta-feira, no teatro da Fundação Cultu-
ral Carlos Drummond de Andrade.

Simulado
A Vale, com apoio das defesas civis do Go-

verno de Minas e Itabira, quer mostrar para os
órgãos jurídicos e de fiscalização capacidade de
ação caso ocorra tragédia envolvendo suas bar-
ragens em Itabira. Para isso, aplica volumosos
recursos para promover na cidade, berço da mi-
neradora, o maior simulado já realizado no Bra-
sil, com previsão de levar até os pontos de apoio
19 mil pessoas. A ação fechará todas os acessos
ao município neste sábado, das 15h às 16h.

Heraldo Noronha
Cercado por imagens sacras, o devoto presi-

dente da Câmara, Heraldo Noronha Rodrigues
(PTB), recebeu a reportagem do Folha Popu-
lar e desabafou que não está sendo fácil condu-
zir a Câmara em meio à fase ruim, com Ministé-
rio Público implacável, prisões de colegas e pres-
sões políticas interna e externa.

André Viana
O Folha Popular ouviu também o vereador

Andre Viana Madeira (PTN), contudo, para fa-
lar das denúncias graves feitas em agosto de 2018
envolvendo a gestão passada do maior sindicato
da região, o Metabase, o qual ele preside desde
outubro passado. A entrevista e as ações em cur-
so o leitor confere na próxima edição.

IPVA
A implacável atuação da Polícia Militar de

Passabém junto aos motoristas tem um resulta-
do incrível na região. A cidade apresenta menor
inadimplência em se tratando de pagamentos dos
impostos de veículos automotores, índice de
6,50%. Para se ter uma ideia, a outra cidade com
menor inadimplência é Itambé do Mato Dentro,
com 12,15% dos motoristas com IPVA atrasa-
do. O maior índice na região está em Morro do
Pilar, com 19,66% dos carros irregulares.

IPTU
A Prefeitura de Itabira passa a adotar medidas

nada populares para reduzir a inadimplência do
Imposto Predial e Territorial Urbano (IPTU),
anunciando que vai cobrar os atrasados por meio
de cartas e alertas de envio dos débitos para o
Cartório de Protesto, que acaba negativando o
contribuinte no Serasa. A inadimplência medida
até o momento é de 28%, cerca de R$ 2 milhões.

“O que é mais valioso, a
inteligência ou a consciência?”

Homo Deus - Yuval Noah Harari

O Instituto Euvaldo
Lodi (IEL/MG), por meio
do programa Fiemg Com-
petitiva - Regional Vale
do Aço, em parceria com
o Sindicato das Indústri-
as Metalúrgicas, Mecâni-
cas, Material Elétrico e
Eletrônico, Sime, de João

Monlevade realizou o
curso “Liderança para
chão de fábrica” na se-
gunda-feira, dia 12.

O curso foi ministra-
do pelo engenheiro de
produção, pós-graduando
em engenharia de segu-
rança do Ttrabalho com

atuação em gestão da pro-
dução e logística, auditor
da ISO 14001, Agostinho
Nilo Canuto.

O objetivo foi desen-
volver habilidades empre-
endedoras, ampliar a visão
estratégica, os conceitos
de liderança e o desenvol-

vimento de competências
para melhor atuação do lí-
der como agente de trans-
formação no trabalho.

Participam, todos os
setores econômicos in-
dustriais representados
por seus sindicatos em-
presariais.

Fiemg promove curso de liderança em Monlevade

Curso foi ministrado na segunda-feira (12)

ACOM/HNSD

ACOM/FIEMG
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Dos 47.421 imóveis
tributados pela Prefeitura
de Itabira, 13.020 (28%)
não tiveram suas guias do
Imposto Predial e Territo-
rial Urbano (IPTU) pagas
pelos contribuintes até o
dia 31 de julho.

Os atrasados repre-
sentam uma inadimplên-
cia de R$ 2 milhões de
um total previsto de ar-
recadação para este ano

Contribuinte que não pagou IPTU
poderá ter nome inscrito no Serasa

ano teve reajuste de
3,68%, seguindo o Índi-
ce Nacional de Preço ao
Consumidor Amplo – Es-
pecial (IPCA-E).

Para melhorar a recei-
ta com imposto, a Prefei-
tura, além do Refis, des-
de 2018 reduziu a multa
e os juros do IPTU em
atraso. Antes chegava a
16% ao ano, hoje não
chega a 7%, assegura a

Secretaria de Fazenda.
O alerta é que a partir

deste ano, a Prefeitura
começa a cobrar dos
inadimplentes domésti-
cos, como já faz com as
empresas desde 2018,
por meio de cartas e aler-
tas de envio dos débitos
para o Cartório de Pro-
testo, que acaba negati-
vando o contribuinte no
Serasa

A Prefeitura de Itabi-
ra e a ONU Mulheres,
entidade das Nações
Unidas, assinaram nesta
quinta-feira (15), acordo
de cooperação, no âmbi-
to da iniciativa Cidade
50-50: Todas e Todos
pela Igualdade, para
ações locais de enfrenta-
mento à violência de gê-
nero, valorização femi-
nina no mercado de tra-
balho e outras políticas
de equidade e fomento à
participação social das
mulheres.

A solenidade aconte-
ceu no teatro da Fundação
Cultural Carlos Drum-
mond de Andrade, com
entrada gratuita.

O projeto contará
com um aporte financei-
ro do Município de apro-
ximadamente R$ 700
mil, conforme aprova-

Em defesa da igualdade, projeto
ONU Mulheres é lançado em Itabira

ção da Câmara na sessão
de terça-feira (13).

O pacto prevê ações
até o fim de 2020. A coo-
peração será capitaneada
pela Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Eco-
nômico, Ciência, Tecnolo-
gia, Inovação e Turismo.

Para a assinatura do
acordo, o prefeito Ronal-
do Lage Magalhães e sua
vice, Dalma Helena Bar-
celos, receberam Ana
Carolina Querino, repre-
sentante da organização
internacional no Brasil.

Segundo a ONU Mu-
lheres, a experiência em
Itabira é pioneira: trata-se
da primeira parceria for-
malizada com um ente
municipal. O acordo é
formatado desde 2018 e
recebeu apoio do poder
Judiciário, Ministério Pú-
blico, polícias Civil e Mi-

litar, projetos sociais e
outras representações.

“Sempre tivemos o
cuidado no desenvolvi-
mento de políticas pú-
blicas que visam pro-
mover uma sociedade
mais democrática. Essa
parceria reforça nossas
iniciativas. Trabalha-
mos na construção de
uma cidade onde homens
e mulheres tenham igual-
dade de oportunidades e
direitos. Esse será um
trabalho desenvolvido
em conjunto e o sucesso
depende da participação
de todos”, cita Dalma
Barcelos, primeira mu-
lher vice-prefeita no Mu-
nicípio.

Conforme levanta-
mentos no IBGE, Itabira
tem aproximadamente
120 mil habitantes, sen-
do 52% mulheres e 48%

homens. A desigualdade
entre gêneros pode ser
observada em dados
como o da Relação Anu-
al de Informações Soci-
ais (Rais) 2018, do Mi-
nistério da Economia–o
levantamento indicou
que, em 2017, o rendi-
mento das mulheres de
Itabira era 25% menor do
que o dos homens. Na-
quele ano, entre os cargos
de nível superior, os salá-
rios das mulheres corres-
pondiam a 51,93% do sa-
lário dos homens.

O acordo de coope-
ração com a ONU Mu-
lheres tem por meta
combater as disparida-
des citadas. Até o pró-
ximo ano, Itabira terá
assessoria técnica para
ferramentas da chamada
Agenda 2030 para o De-
senvolvimento Susten-

tável, com transversali-
zação de gênero.

Ana Carolina Queri-
no, liderança interina
da ONU Mulheres Bra-
sil, afirma que a coope-
ração técnica  com a
Prefei tura de I tabira
atende aos desafios in-
ternacionais estabeleci-
dos  pe los  Es tados-
membros da ONU.

“Mulheres e homens,
na sua diversidade, preci-
sam ser atendidos nos lo-
cais onde vivem e moram.

Itabira dá um passo
decisivo ao mostrar que
a Agenda 2030 com foco
na igualdade de gênero é
viável nos municípios e
tem potencial de benefi-
ciar toda a população,
porque age para que nin-
guém fique para trás”,
comenta Ana Querino, da
ONUMulheres Brasil.

“Essa parceria reforça
nossas iniciativas para

uma sociedade mais
democrática”, diz a
vice Dalma Barcelos

Cerca de 13 mil imóveis seguem inadimplentes

ARQUIVO FP

LUDMAR PEREIRA

Alunos do Parlamento Jovem se reúnem
para plenária regional em Conceição

Nessa terça-feira, 13,
os alunos do polo metro-
politano II do Parlamen-
to Jovem Minas se reuni-
ram na cidade de Concei-
ção do Mato Dentro para
a plenária regional do
projeto. No encontro, os
estudantes das cidades de
São Gonçalo do Rio
Abaixo, João Monlevade,
Itabira, Catas Altas, Con-
ceição do Mato Dentro,
Sabinópolis e Alvorada
de Minas discutiram e
aprovaram seis propostas
que serão levadas a ple-
nária estadual em Belo
Horizonte entre os dias 18
a 20 de setembro.

Este ano, o tema tra-
balhado pelo PJ é “Discri-
minação Étnico Racial”,

dividido em três subte-
mas: Desigualdades soci-
oeconômicas; Violência
por motivo étnico racial e
Direito as identidades e à
diversidade cultural.

Durante o primeiro
semestre, os jovens se
reuniram para discutir o
tema e participaram de
trabalhos de grupo, pales-
tras, dinâmicas entre ou-
tros. Cada cidade realizou
sua plenária com o obje-
tivo de votar as melhores
propostas. Depois, juntos,
os jovens priorizaram seis
matérias escolhidas na
plenária dessa terça.

Na oportunidade, fo-
ram escolhidos nove es-
tudantes do polo para re-
presentar os jovens na

plenária Estadual. De
São Gonçalo, os alunos
escolhidos foram Luan
Henrique dos Santos e
Lucas Afonso Maga-
lhães. Eles irão se encon-
trar novamente no dia 12
de setembro na cidade de
Alvorada de Minas para
estudar as propostas que
serão levadas a Plenária
Estadual.

Ao final da Plenária
Regional os estudantes
escolheram um tema para
levar a votação na Plená-
ria Estadual. O assunto
escolhido pelos jovens foi
“Inserção do Jovem no
Mercado de Trabalho”. A
proposta será votada com
todos os jovens partici-
pantes do projeto.

de R$ 13 milhões.
Na outra ponta, a dos

contribuintes adimplen-
tes, conforme os números
lançados pela Secretaria
Municipal de Fazenda até
julho, 35.401 imóveis,
(68%), pagaram ou se-
guem pagando as parce-
las do tributo, o que ge-
rou até o momento para a
Prefeitura receita de R$
11.090.859,90, que neste

No encontro, os estudantes das cidades de São Gonçalo do Rio Abaixo, João
Monlevade, Itabira, Catas Altas, Conceição do Mato Dentro, Sabinópolis e

Alvorada de Minas discutiram e aprovaram seis propostas

ACOM/CMSGRA
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Referência regional
em eventos religiosos,
enriquecida por espetacu-
lar show de pirotecnia,
queima de grande foguei-
ra e apresentações musi-
cais, a cidade de Passa-
bém aguarda grande pú-
blico para mais uma edi-
ção da tradicional Festa
de Agosto, que terá seu
ponto alto nesta sexta-fei-
ra (16) e sábado (17).

Promovida pela Pre-
feitura e Paróquia local, o
evento celebra São Sebas-
tião, Divino Espírito San-
to e Nossa Senhora do
Rosário com missas na
Igreja de São José e pro-
cissões. Os festejos reli-
giosos desta edição fi-
cam a cargo dos servido-

São Gonçalo promove Semana do
Produtor Rural com várias oportunidades

 Evento visa fortalecer o agronegócio local, promover visibilidade aos produtores
rurais, além de potencializar a abertura de novos canais de comercialização

Fim de semana tem
fogueira e shows na Festa de

Agosto em Passabém

res públicos aposenta-
dos, escolhidos como
festeiros do ano.

Logos após os festejos
religiosos, a festa muda
de endereço, vai para o
campo de futebol, onde
haverá, na sexta-feira (16)
apresentação do forró da
banda Chama Chuva e
logo após, o sertanejo de
Lucas e Vinícius. No sá-
bado (17), a programação
segue com missas e pro-
cissões na igreja matriz e,
novamente no campo de
futebol, acontecem show

de pirotecnia e queima da
grande fogueira, neste ano
com 23 metros. Logo
após, três shows enrique-
cem ainda mais a progra-
mação, o primeiro de João
Lucas e Diogo, em segui-
da DJ Leo Junior e para
encerrar, Gaby Martins.

Uma grande estrutura
já está pronta para rece-
ber os passabenenses e
visitantes, com completa
praça de alimentação, ba-
nheiros químicos e muita
segurança. A entrada para
o evento é gratuita.

Na programação,
missas e procis-
sões, queima de
fogueira  e sho-
ws com Chama

Chuva, João
Lucas e Diogo e

Gaby Martins

A 2ª Semana do Pro-
dutor Rural de São Gon-
çalo do Rio Abaixo come-
çou nesta segunda-feira
(12). Mais de 70 pessoas
prestigiaram as palestras
“Cultivo convencional e
orgânico” e “Pomares ca-
seiros” ministradas na Es-
cola Municipal do Una.

Pequenos produtores
rurais, aposentados, do-
nas de casa e estudantes
prestigiaram as palestras
ministradas pelo extensi-
onista agropecuário da
Emater, Nilson Fidelis.
Ele apresentou dicas im-
portantes sobre o planeja-
mento de hortas, sistemas
de irrigação e vários ou-
tros assuntos relaciona-
dos ao cultivo de plantas.

Na sequência, foram
exibidos dados para a ma-
nutenção de pomares ca-
seiros. Os técnicos da Se-
cretaria Municipal de
Agricultura Cléber Mar-
tins e Bruno Alves escla-
receram dúvidas dos par-
ticipantes e apresentaram
dicas para eliminar fun-
gos e pragas de frutas,
dentre outras práticas.

A moradora do Una,
Célia de Almeida (Foto),
revela ter aprofundado o
aprendizado. “Achei per-
feitas as apresentações.
Não tinha conhecimento
de muita coisa”, elogiou.

Opinião semelhante
declarou a também mora-
dora da localidade Marga-
reth Rodrigues (foto). “Os
palestrantes apresentaram
dicas práticas e interessan-
tes que vão contribuir bem
para quem cultiva plantas
e pomares”, avaliou.

O prefeito de São
Gonçalo do Rio Abaixo,
Antônio Carlos Noronha
Bicalho, também presti-
giou o evento e elogiou a
participação da comuni-
dade. “Pela segunda vez
consecutiva abrimos o
calendário de palestras
aqui no Una e a grande
participação da comuni-
dade nos incentiva cada

vez mais a promover
ações que auxiliem os
pequenos produtores.
Consultorias técnicas
são ações relevantes
para quem se dedica ao
agronegócio, seja de pe-
queno ou grande porte”,
disse o prefeito.

Programação
As mesmas palestras

percorrem as comunida-

des de São José (dia 13),
Bamba (dia 14) e Pacas
(nesta quinta-feira, dia
15), onde também ocorre
a palestra “Pró-genética”,
ministrada por profissio-
nal da ABCZ.

Na sexta-feira (16), às
19h, tem o lançamento do
Programa de Embriões
Campo Fértil + Leite, que
consiste na doação de

embriões aos produtores
de leite inseridos no pro-
jeto Campo Fértil. Os
embriões são de prenhe-
ses da raça girolando e a
doação contempla toda a
prestação de serviços de
implantação e acompa-
nhamento do gado até o
nascimento.

Diversão, lazer e en-
tretenimento para as fa-
mílias também estão ga-
rantidos na Semana do
Produtor. Sábado (17) e
domingo (18) tem Mini
Fazenda Interativa Rei-
no Encantado, exposi-
ção e comercialização
de orquídeas, apresenta-
ção de cachorros border
collie, passeio a cavalo
para crianças e várias
outras atividades.

A programação de
domingo começa com
Santa Missa do Produ-
tor Rural, às 9h, segui-
da de café da manhã. No
mesmo dia,  ocorre o
Torneio de Pássaros,
que no ano passado con-
tou com a presença de
criadores de aves de vá-
rias cidades da região.

Antônio Carlos prestigiou o evento e elogiou a participação da comunidade

Natália Vieira Nepo-
muceno – chefe de

Gabinte da Prefeitura
“Foi um evento muito

importante para a cidade.
Seria interessante que o
próximo abrangesse um
número maior de empre-
endedores”

Emanuele Pessoa –
gerente-administrativo
da Centro Automotivo

Agregou valor e co-
nhecimento para uma
melhor condução da
empresa. As técnicas, se
aplicadas, vão gerar
bons resultados”

Wagner Serviços Contábeis
realiza palestra em Bom Jesus

Participantes da palestra e diretores da empresa

A Wagner Serviços
Contábeis (WSC Con-
tabilidade) realizou, na
segunda-feira (12), na
Pousada Mineiro Uai,
em Bom Jesus do Am-
paro, mais um Café
Empresarial, com pales-
tra “As 10 ações de um
empresário de sucesso”
onde, em um momento
de networking e apren-
dizado, os empresários
tiveram a oportunidade
de conhecer técnicas
para estruturar e desen-
volver seus negócios.

A palestra foi minis-
trada por Wagner José,
empresário, contador e
administrador com
mais de 30 anos de ex-
periência em consulto-
rias na criação e estru-
turação de empresas.

De maneira descontra-
ída, ele apresentou atitudes
empreendedoras que são
necessárias para o desen-
volvimento de uma em-
presa prosperar, e com
exemplos práticos e ca-
sos reais, mostrou aos
participantes como o dia
a dia de um empresário
pode ser complexo, e
que a disciplina e plane-
jamento podem determi-

nar o sucesso em sua vida.
O evento foi idealiza-

do pela WSC Contabili-
dade, empresa líder no
segmento de contabilida-
de em Belo Horizonte e
que presta um serviço di-
ferenciado a empresários
de Bom Jesus e região. O
propósito do escritório é

mudar a realidade finan-
ceira de micro e pequenos
empresários por meio do
acompanhamento e de-
senvolvimento profissio-
nal dos clientes gestores.
Mais informações podem
ser conferidas em
“ w w w . w s c c o n t a b i
lidade.com.br”

FOTOS: ACOM/PSGRA
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Neste sábado (17),
das 15h às 16h, a Vale, a
Defesa Civil de Itabira e
a Coordenadoria Estadu-
al de Defesa Civil de Mi-
nas Gerais (Cedec) rea-
lizam simulado de emer-
gência de barragens de
mineração na cidade,
com a evacuação espera-
da de mais de 19 mil mo-
radores e 8.534 animais
em zonas de autossalva-
mento (ZAS).

A organização e os
preparativos para a ação
começaram na segunda-
feira (12). Cerca de qua-
tro mil profissionais, com
apoio de helicópteros, de-
zenas de ambulâncias e
carros oficiais e de segu-
rança pública, centenas de
aparelhos de comunicação
interligados serão empe-
nhados na ação, apontada
como a maior da história
já realizada no Brasil.

Pelas informações,
mais de 60 trechos de
ruas e avenidas da cida-
de serão interditados
temporariamente neste
sábado para a montagem
de tendas, cadeiras, ba-
nheiros químicos, entre
outros itens, em 96 pon-
tos da cidade. O fecha-
mento das vias acontece-
rá nos bairros Centro,
Praia, Juca Rosa, Santa
Inês, Eldorado, Jardim
das Oliveiras, Labo-
reaux, Campestre, Bela
Vista, Nova Vista, Bethâ-
nia, Ribeira de Baixo,
Palmital, Juca Batista,

Itabiruçu, Concei-
ção, Rio de Peixe,

Sistema Pontal,
Cambucal l

e Cambucal ll

O SIMULADO
EM NÚMEROS

Água Fresca, Gabiroba,
Machado, Valença, San-
ta Ruth, Fênix, Abóbo-
ras, Jardim Belvedere e
Conceição.

Já no dia do evento,
as rodovias MGC-120,
que liga Itabira a Nova
Era, a MGC-120, Itabira
a Santa Maria de Itabira,
MG-129 e MG-434 de
Itabira a Belo Horizonte,
a MGC-900/1240 de
acesso a João Monleva-
de e MGC-900/1240 de
Ipoema e Senhora do
Carmo serão fechadas
por cerca de uma hora,
entre 15h e 16h, para a
realização do simulado.

Sobre o simulado
A atividade, de caráter

preventivo, envolverá
aproximadamente 19 mil
pessoas de mais de oito
mil imóveis, localizados
em 27 bairros do municí-
pio. Essas áreas estão nas
zonas de autossalvamen-
to (ZAS) das barragens
Itabiruçu, Conceição, Rio
de Peixe, Sistema Pontal,
Cambucal l e Cambucal
ll, e Zonas de Segurança
Secundária (ZSS) urbana
de Itabiruçu e Conceição.
Empregados da mina
Conceição, que estiverem
tralhando no dia e horá-
rio do simulado, também

participarão do exercício.
O objetivo do simula-

do é orientar a população
e empregados sobre como
proceder em caso de
emergência de barragem.
Durante o exercício, a
população deverá se diri-
gir para um dos 96 pon-
tos de encontro que serão
montados em áreas segu-
ras, fora das ZAS.

Importante lembrar
que ZAS é a região a ju-
sante (abaixo) da barra-
gem, cuja distância pode
ser considerada em cer-
ca de 10km ou o tempo
de chegada da onda, no
caso de rompimento, for

de 30 minutos. Já a Zona
de Segurança Secundá-
ria (ZSS) é a área poste-
rior à ZAS.

O simulado faz parte
do Plano de Ação de
Emergência de Barra-
gens de Mineração (PA-
EBM) e do Plano de
Contingência e Evacua-
ção de Itabira, este últi-
mo elaborado por uma
equipe multidisciplinar
formada por representan-
tes das defesas civis Es-
tadual e Municipal, Pre-
feitura de Itabira, Vale,
polícias Militar e Civil,
Corpo de Bombeiros Mi-
litar e Ministério Público.

Além de dezenas de
carros oficiais e de
segurança pública,
helicópteros e de

aparenhos de
comunicação

Associação Comercial de São Gonçalo
aposta em feira para valorizar o comércio
Valorizar os produtos

locais, o povo e os costu-
mes, aliados a lazer para
as crianças, boa música,
um bom papo entre ami-
gos e petiscos deliciosos;
essa é a proposta da Feira
da Lua, realizada pela As-
sociação Comercial, Indus-
trial e Agropecuária de São
Gonçalo do Rio Abaixo na
noite de sábado (8), véspe-
ra do Dia dos Pais, na pra-
ça Central da cidade.

Em sua 7ª edição, o en-
contro foi aberto pelo pre-
sidente da Aciasgra, Agil-
son Lúcio, que falou da im-
portância da feira e agrade-
ceu a participação dos co-
merciantes e da comunida-
de, desejando um bom en-
contro familiar a todos.

A secretária executiva
da associação, Elziana
Carvalho, destacou que o
evento é muito importan-

“É de grande importância para a Abeviti participar deste
momento, pois nos oferece a oportunidade de levantar re-
cursos para nossa instituição. É um evento muito familiar
e que veio para somar com toda a comunidade”.

te para o fomento do co-
mércio e entretenimento
para a população.

 “Desde a primeira
edição, nossa proposta
com a feira foi de divul-
gar os produtos e serviços
de nossa cidade, mas hoje
é mais do que isso, o
evento conquistou as pes-
soas e aquece as vendas,

Tia Lu e sorteou brindes
oferecidos pelo comércio
local. Nas barraquinhas,
não faltaram churrasqui-
nhos, feijão tropeiro, pão
de queijo recheado, café
expresso, entre outras de-
lícias. Os shows da noite
foram conduzidos por
Adão Sabarú e Maurício
e também Johnny e Denis.

tanto nas lojas de roupas
e acessórios como em
vendas de produtos na fei-
ra, que saíram das prate-
leiras do mercado local”,
disse Elziana Carvalho.

A 7ª edição da Feira da
Lua ofereceu lazer para as
crianças por meio de brin-
quedos infláveis, pintura
facial e mesas de jogos da

Evento social reuniu centenas de moradores na praça Central da cidade

“Trabalho com
exposição e venda
de quitadas há 14
anos. Hoje temos
aqui as roscas, pre-
miadas e apresenta-
das no programa
Terra de Minas e o
famoso pão de quei-
jo recheado, que
está fazendo um
grande sucesso”.

Joelce Pereira
da Silva

(centro – da
barraquinha
da Associação
Bem Viver da
Terceira Idade

(Abeviti)

Maria das Graças
Correia Miguel (centro) –
barraquinha de quitandas
e pão de queijo recheado

VEJA MAIS FOTOS E VÍDEOS EM:

facebook.com.ofolhanews

Simulado em Itabira bloqueia vias e
espera atrair 19 mil a pontos de encontro

Em vários pontos de encontro, a Vale instalou estruturas com tendas e banheiros químicos

LUDMAR PEREIRA
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O vereador de primei-
ro mandato por Itabira,
Heraldo Noronha Rodri-
gues (49), eleito propor-
cionalmente pelo PTB
com 962 votos (18º mais
votado) casado, empresá-
rio, assumiu neste ano,
graças a manobras da
oposição na Câmara, a
presidência da Casa para
o biênio 2019/2020. Nes-
tes 200 dias de gestão,
manter a marcha engrena-
da tem exigido destreza
em razão de uma das mais
tumultuadas e sinistras
gestões da história de 186
anos da Câmara de Itabi-
ra, desde outubro de
1833, com ondas de pro-
testos por demissões pú-
blicas, queimas de bone-
cos caracterizados, reco-
mendações ministeriais
além de mandados de pri-
são para vereadores e di-
retor.

O parlamentar rece-
beu a reportagem do Fo-
lha Popular em seu ga-
binete, na hora do almo-
ço de quarta-feira (10),
para um breve balanço
dos dias nada fáceis para
o dono da principal cane-
ta do Legislativo.

Presidente, como
tem sido comandar a
Câmara em meio a tan-
tas turbulências?

A Câmara tem passa-
do por um momento mui-
to difícil. E eu, em meu
primeiro mandato e ago-
ra como presidente, “pe-
guei” algo diferente. Você
vê que administrar uma
Câmara igual à de Itabira
é como administrar uma
prefeitura, é muito gran-
de. Para piorar, tem a
questão envolvendo os
dois vereadores e o ex-
diretor em crimes de ra-
chadinha. Está sendo
muito difícil para a Câ-

Entrevista presidente da Câmara, Heraldo Noronha Rodrigues

‘Peguei algo diferente. Está sendo um ano
muito difícil para a Câmara e para mim’

“A situação do Agnaldo é mais
delicada, pois existe denúncia

de tentativa de estupro”

“A imagem do político em geral
está muito ruim na rua. Ele
está muito desacreditado”

“O Ronaldo tem um bom grupo,
uma boa equipe, o que a oposição
não tem e não conseguiu construir”

mara, para a minha ges-
tão, mas vamos vencer
estes desafios.

Em relação aos cri-
mes e às prisões preven-
tivas, além do conside-
rado foragido Agnaldo
Enfermeiro?

O que nós fizemos,
logo após sabermos que o
então diretor da Câmara
(Ailton Moraes) estava
sendo investigado, foi
tentar exonerá-lo, o que
não foi possível porque

ele se afastou por 15 dias
alegando problemas de
saúde.  Antes do retorno,
saiu o mandado de prisão
para ele e para o vereador
Nenzinho  (Weverton Jú-
lio Limões) e logo depois,
para o vereador Agnaldo
(Agnaldo Vieira Gomes,
“Enfermeiro”), os quais
foram afastados. Quanto
à prisão de Ailton, posso
assegurar que não tem
nada a ver com a direção
da Câmara.

Sabe dizer por que o
Agnaldo Enfermeiro
não se entrega à polícia?

Eu não estou ciente da
situação, pois as investi-
gações são sigilosas. A
polícia não passa o que
está acontecendo. Mas
acredito que a situação do
Agnaldo Enfermeiro, que
é casado, é mais delicada,
pois existem denúncia de
tentativa de estupro ou
envolvimento com uma

ex-funcionária, que tam-
bém é casada. É compli-
cado. Não sei o que falar
sobre isso.

Acredita que outros
vereadores estejam sen-
do investigados pelo cri-
me de rachadinha?

O trabalho é muito si-
giloso. Eu não sei, mas
ouço falar que um está,
que outro não está. Eu só
posso dizer que as prisões
aconteceram porque os
investigados estavam co-

agindo os denunciantes.
Quanto à questão

da austeridade na apli-
cação do dinheiro da
Câmara?

Na gestão passada a
Câmara tinha um repasse
de R$ 1,4 milhão por mês.
Nesta gestão, devido à
queda de arrecadação em
razão das retenções de re-
cursos da cidade, feito
pelo Governo de Minas,
estamos recebendo em
média 1,060 milhão. Di-
minuiu bem, ou seja, R$
400 mil por mês. Por isso
tivemos que enxugar os
gastos, cortar despesas,
para fecharmos o ano
honrando a folha de pa-
gamento, que tinha um
déficit previsto de R$ 1,6
milhão, sendo que foram
empenhados R$ 9,6 mi-
lhões de salários ante a
uma receita estimada para
salários de R$ 8, e para
complicar, veio agora o

reajuste de salários dos
servidores de 5,5%. Você
vê que cortamos a verba
de gabinete de R$ 4.050
por mês, independente da
recomendação do Minis-
tério Público, cortamos
quase 15 cargos comissi-
onados e reduzimos valo-
res de contratos com for-
necedores.

E os carros que aten-
diam os vereadores?

Tem a ver com a ver-
ba de gabinete. Com o
fim, os carros locados por
cada vereador foram de-
volvidos, também seguin-
do a recomendação do
MP.  A Câmara tem inte-
resse em licitar uma em-
presa para fornecer estes
carros para os vereadores,
creio que em janeiro do

próximo ano. É um supor-
te que deve existir, a ci-
dade é muito grande.

E para 2020?
 Ano que vem, em

2020, vai melhorar bastan-
te, o que vai possibilitar a
construção de uma nova
sala para abrigar o Centro
de Atenção ao Cidadão
(CAC), para confecção de
carteira de identidade e
outras ações. Por falar no
CAC, vamos abrigá-lo em
uma sala no prédio neste
momento . Já está tudo li-
berado e o serviço come-
ça a ser prestado assim que
as atendentes concluírem
o curso, que é ministrado
em Belo Horizonte.

Acredita que vereado-
res têm feito oposição ve-
lada contra a sua gestão?

Como a gente é gover-
no, certas turbulências e
cobranças sempre che-
gam. Mesmo assim, pre-
firo acreditar que existe
uma amizade entre nós,
ou se não, pelo menos um
respeito mútuo. Não acre-
dito que eles estão que-
rendo me derrubar.

O que fazer para evi-
tar o pior em relação à
imagem e à credibilida-
de do Legislativo?

A imagem do político
em geral está muito ruim
na rua. Ele está muito de-
sacreditado. E não é só
em Itabira. Só que se o
eleitor pensar bem, o ve-
reador é o que está mais
perto da população para
se chegar ao prefeito, ao
deputado, então você vê
que o vereador é impor-
tante para a população. Só
que alguns, lá fora, estão
“doidos” com a nossa
vaga, tentam denegrir
nossa imagem e da insti-
tuição. O desejo é claro,
assumir nossos lugares. O
que devemos fazer é man-
ter ações em favor do
povo, sempre.

Você falou em auste-
ridade, mas as ações en-
volvem recomendações
do MP. Como avalia
esta situação?

Olha, o Ministério
Público sugere que certas
medidas sejam aplicadas,
ele não obriga. Somos
poderes diferentes e inde-
pendentes. E tem suges-
tões que realmente têm
que ser acatadas. É um
trabalho em conjunto,
uma engrenagem que tem
que rodar em favor da
comunidade.

Outras esferas pú-
blicas também devem
passar pelo filtro da
moralidade?

O Brasil não aceita
mais as regalias recebi-

das por agentes públi-
cos. A população não
aguenta mais. Tem que
rever, todos os segmen-
tos, seja o Legislativo,
Executivo ou o Judiciá-
rio, militares. Tem que
acabar com os privilégi-
os de todas estas classes.

Como avalia o gover-
no Ronaldo Magalhães?

O governo vinha de
uma situação muito com-
plicada devido a várias

medidas impopulares
para zerar um débito her-
dado da gestão passada,
como demissões, falta de
remédios na farmácia,
PSFs sem médicos, que
ainda é um problema,
mesmo em menor escala,
então, o início desta ges-
tão foi muito ruim devi-
do à situação da Prefeitu-
ra. Sem dinheiro não há
como governar. Mas ago-
ra, o governo deu uma
respirada ao zerar déficit
mensal de R$ 8 milhões,
então temos que reconhe-
cer, o Ronaldo é um bom
administrador. Até a opo-
sição tem que reconhecer.
Veja os investimentos que
estão chegando para a ci-
dade, isso é fruto da ges-
tão municipal. Veja tam-
bém a parceria com a Chi-
na para investimentos na
Unifei, parque científico
e tecnológico e aeroporto
de carga. Antes disso o
governo já estava inves-
tindo na Unifei na cons-
trução de prédios e terra-
plenagem. Outro ponto

positivo é a faculdade
Una se instalando na ci-
dade e redes atacadistas.
Eu acho que estas ações
acontecem graças ao
equilíbrio financeiro da
Prefeitura, pois ninguém
quer investir em um mu-
nicípio quebrado.

Estas ações habilitam
o Ronaldo à reeleição?

Sem dúvida. O Ronal-
do tem um bom grupo,
uma boa equipe, o que a

oposição não tem e não
conseguiu construir.

Ser vereador; frus-
tração ou satisfação?

Eu gosto de ser verea-
dor. Alguns falam que sou
do varejo, e sou mesmo,
gosto de ficar no meio do
povo, participar da vida
do povo. Não sou bom em
oratória como outros ve-
readores, mas consigo
transmitir minhas mensa-
gens e o mais importan-
te, ouvir e lutar pelas ne-
cessidades das comunida-
des. Gosto das coisas sim-
ples, isso é bom que apro-
xima as pessoas, gera
confiança.

Considerações fi-
nais, vereador?

Desejo terminar este
ano atendendo as expec-
tativas de todos, indepen-
dente do momento ruim
que estamos atravessan-
do, que exige paciência.
No mais, é pedir a Deus
para nos iluminar para
concluirmos nosso man-
dato de forma mais posi-
tiva possível.

A 1ª Câmara de Vereadores de Itabira iniciou seus
trabalhos no dia 7 de outubro de 1833, quando a vila
de Itabira do Mato Dentro deixou de pertencer a
Caeté e adquiriu pleno poder sobre suas decisões.Heraldo Noronha demonstra preocupação

Presidente é religioso e acredita em dias melhores
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A Polícia Militar deve
intensificar as blitzes para
cobrar o Certificado de
Registro de Veículos Au-
tomotores (CRVA), refe-
rente ao exercício 2019.
O documento comprova o
pagamento dos três tribu-
tos gerados todo ano; Im-
posto sobre Propriedade
de Veículos Automotores
(IPVA), taxa de registro
de licenciamento anual de
veículos (TRLAV) e se-
guro obrigatório. O certi-
ficado também só é libe-
rado após o pagamento de
multas por infrações de
trânsito, caso existam.

Conforme lançamen-
tos da Administração Fa-
zendária (AF) em Itabi-
ra, subordinada à Secre-
taria de Estado de Fazen-
da de Minas Gerais
(SEF), observa-se baixa
inadimplência em rela-
ção ao pagamento do
IPVA, mas alto número
de contribuintes que não
pagaram a taxa de licen-
ciamento anual.

Nas cidades assistidas
pela AF de Itabira, em se
tratando de IPVA, Mor-
ro do Pilar (19,66%), São
Sebastião do Rio Preto
(18,34%) e Bom Jesus do
Amparo (15,51%) são as
que aparecem com mai-
or número de veículos
que ainda não recolhe-
ram o imposto.

Quanto à taxa de li-
cenciamento, São Sebas-
tião do Rio Preto (35,39),
seguida por Morro do Pi-
lar (35,10%) e Santo An-
tônio do Rio Abaixo
(31,85%) têm maior nú-
mero de carros sem a de-
vida taxa paga.

Em valores, já foram
recolhidos com o IPVA nas
nove cidades que com-
põem a AF de Itabira R$
30.832.197,32 (87,25%).
O valor em atraso é de R$

PM vai intensificar blitzes para
cobrar certificado 2019

Do total de R$ 30.879.306 em IPVA lançados
até 31 de julho, correspondente a uma frota de
55.178 veículos, Itabira já arrecadou R$
26.999.988,74 com o imposto. Deste total, R$
13.499.994,37 (50%) já foram repassados pelo
Estado à Prefeitura. O volume corresponde a 88%
de todo o valor gerado pelas nove cidades assis-
tidas pela AF de Itabira. Veja box.

Alerta de multa
e retenção

Este ano, os veículos re-
gistrados em Minas Gerais
com final de placa 1, 2, 3, 4
e 5 tiveram até o dia 31 de
julho para regularizar a do-
cumentação e os veículos
de placas finais 6,7,8, 9 e 0
deverão apresentar o certi-
ficado pago até 31 de agos-
to. Após essas datas, quem
não apresentar o certifica-
do, receberá multa, cujo
valor é R$ 293,47, perde
sete pontos na carteira e terá
o veículo removido.

Nove cidades assistidas pela AF de Itabira já arrecadaram mais de R$ 30,832 milhões com
IPVA. Inadimplência é de 12,75%. Já a taxa de licenciamento, passa de 25% de omissos

IPVA recolhido pelo Estado, inadimplência e valores repassados aos municípios

Taxa de licenciamento recolhida pelo Estado e inadimplência

4.504.914,47 (12,75%).
Este valor é dividido en-
tre municípios e Estado,
50% para cada.

Já a taxa de licencia-
mento, rendeu ao Esta-

do R$ 5.230.409,24, ou
74,66% do valor lança-
do até o dia 31 de julho.
Os inadimplentes so-
mam R$ 1.775.342,24
(25,34%).

Itabira fica com 88%
da receita gerada

pelo IPVA regional

A Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), por
meio da Superintendência
de Vigilância em Saúde/
Diretoria de Controle de
Zoonoses, continua com
as atividades do Progra-
ma de Educação Multipli-
cadora em Saúde, inicia-
das em março deste ano.
Desta vez, quem assistiu
às palestras Educação

Itabira segue com o
programa de capacitação
da diretoria de zoonoses

ambiental no controle da
leishmaniose e Guarda
responsável e Bem-estar
animal foram as equipes
dos Centros de Referên-
cia de Assistência Soci-
al (Cras) de Itabira. O
encontro aconteceu na
sexta-feira (9), no audi-
tório da Prefeitura.

Com duração de três
horas, a capacitação foi

ministrada pela bióloga e
mestre em ciência e tecno-
logia ambiental, Maria
Natália Costa e Silva. De
acordo com a servidora, o
objetivo do programa é
consolidar os conceitos
das principais zoonoses
presentes em Itabira, e de
guarda responsável e bem-
estar de cães e gatos para
controle populacional. Desta vez, quem assistiu às palestras foram as equipes dos Cras de Itabira

Inadimplência é maior em relação a taxa de
licenciamento, com 25,34% em atraso

ACOM/PI




